

BAZAR DE CARTAGO

— RIVERA & Co. —

CARTAGO

COSTA RICA



La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

QUE SE REMEDIE La nota semanal

(PARA LOS LIMONENSES)

En la prensa guatemalteca como en la hondureña, en la nicaragüense como en la costarricense, leemos casi siempre, algo contra los procedimientos observados por la ya famosa United Fruit Co., compañía ésta que explota inconsideradamente la ventajosa situación en que la coloca el dinero de que dispone y la influencia poderosa que ha llegado a conquistar.

Unas veces es introduciendo jamaicanos que provocan dificultades de todo género por su conducta brutal y corrompida, otras presionando a los pobres bananeros que se ven compelidos a malbaratar el fruto de sus afanes o a abandonar ese halagador cultivo por otro, perdiendo así esfuerzos y energías prometedoras de una situación económica más holgada; pero siempre tendiente dicha Compañía, a herir intereses creados y a matar iniciativas generosas.

Ante tal estado de cosas cabe preguntarse: ¿es acaso de todo punto imposible que esos cientos de agricultores que tienen cuantiosas plantaciones de bananos, cocos, café, hule y otros productos exportables y que tan buen precio alcanzan en los mercados extranjeros, no puedan asociarse y comprar uno o dos vapores a fin de transportar sus frutos a mercados convenientes, quitándose así del tutelaje, del boicoteo y de la avaricia de la United Fruit Co.?

Esos hombres que, llenos del noble deseo de labrar-se un porvenir económico ventajoso, se resignan a luchar con la naturaleza, las enfermedades y las plagas y vivos que abundan en esas costas, que así como encierran en su seno fecundo cuantiosos tesoros que solo esperan manos energicas y vigorosas para dejarse explotar, ocultan también peligros y enfermedades que amenazan de continuo la vida, ¿no pueden hacer un esfuerzo común a fin de acabar de una vez y para siempre con ese tutelaje irritante que nulifica sus esfuerzos y esteriliza sus energías?

No creemos, ni con mucho, que estén de todo punto imposibilitados los agricultores de la costa centroamericana para solucionar por sí mismos ese problema que tan hondamente afecta sus intereses; y, ¿si querer es poder, ¿por qué no hacer un ensayo?

En la prensa de esta República hemos visto que don Martín Benard trataba de la organización de una Compañía de vapores para hacer el servicio entre las repúblicas de Centro América por el Atlántico y el Pacífico; ¿no pudieran los señores agricultores interesados en ese asunto que les es de tan vital importancia aunar sus esfuerzos a los del señor Benard o entre ellos mismos, para ver de resolver definitivamente ese magno problema?

El espíritu de asociación es productor de grandes cosas, y es, asociándose, como los agricultores costeños podrán romper para siempre toda traba que intenten ponerles los que, sedientos de riqueza, no ven más que su conveniencia.

(Del "ECO UNIVERSAL," de Managua, Nicaragua.)

ap-1000

Para las enfermedades de los Riñones y Vejiga

“Pastillas del Dr. Becker”
vendas las acreditadas

(Si en la lista que aquí damos se ha omitido algún nombre, rogamos nos avise inmediatamente el interesado.)

San José

Hermann & Zeledón
Mariano Jiménez R.
Francisco Jiménez Núñez

Limón

Kirkpatrick Hnos.

Cartago

A. F. Pirie & Co.
Max Peralta
Guillermo Guier

DR. BECKER MEDICINE Co.
NEW YORK, E. U. DE A.

Hace tiempo, no mucho, o sea desde que comenzó la descomunal ofensiva de los aliados, pensaba dejar la redacción de las notas semanales porque ya nada se podía decir en agravio de los ejércitos de la Múltiple Entente que habían probado que eran capaz de todo, menos de defender a Verdún....

Porque, francamente, no había manera de burlarse de las fieras acometidas de esos ejércitos que con tanto tesón tomaban la ofensiva. Pero hoy, cuando hemos visto que esa ofensiva es flor de un día, no solo hacemos propósito de reanudar nuestras notas sino que lo haremos aún con más vigor.

Los rusos fueron los primeros en emprender la ofensiva. Ya sabemos que esa ofensiva ha parado en lo que todas las rusas. Ahora se consuelan los pobres rusos en contar los millones de prisioneros que han hecho.

Los segundos en seguir con la ofensiva fueron los ingleses, pero el esfuerzo de estos señores fué un poco endeble y de ahí que no hicieron cosa de provecho. Hasta parece ser que Francia, con sus jóvenes de 17 años en filas y con sus hombres de 48 en las trincheras, tuvo que darle una mano a los ingleses para que estos no sufrieran otro fracaso peor que el de Neuve Chapelle.

Los últimos en la ofensiva fueron los italianos, y como quiera que estos eran los que entraban más frescos, era de temer que ellos serian los encargados de realizar las más estupidas hazañas.

Pero ya ven ustedes en qué ha quedado la ofensiva de los aliados. En Rusia ya comenzaron los rusos a retroceder y soltar el terreno que ocuparon. En Francia los ingleses llegaron a tomar Metz el primer día y hoy siguen bombardeando el mismo punto de Metz, lo que demuestra que no han adelantado.

En Italia no digamos. Los austriacos volvieron a ocupar Monte Carlo, que las tropas alpinas de Cadorna habrán evacuado después de un glorioso avance... a retaguardia.

Ya ven ustedes en lo que parran las ofensivas de los aliados. En flor de un día.

¿Cuántas veces ha sido aniquilada la guardia prusiana en la guerra actual? Yo, francamente, he perdido la cuenta.

Si ustedes repasan los encabezamientos de *La Inflamación* desde agosto al día de hoy, encontrarán o que la guardia prusiana tiene más vida que los gatos, pues a cada momento la aniquilan los aliados, o que hay guardias prusianas en cada país de los que pelean contra Alemania.

Los ingleses dicen que ya se han medido tres veces con la guardia prusiana; en Rusia la aniquilaron varias veces, y en el frente francés han exterminado a los descendientes de la guardia prusiana no menos de diez veces.

Y de esta guardia prusiana se podría decir lo que se dijo de las rajonadas de aquel matón: *Los muertos que vos matáis gozan de perfecta salud...*

Los ingleses padecen equivocaciones de vez en cuando.

Ellos pueden decir si quieren que los franceses o rusos han aniquilado a la guardia prusiana. Esto no es verdad, pero pudiera ser posible, pues ya sabemos que los rusos y los franceses pelean bien.

Pero los ingleses no debieran decir en sus cables que ellos han aniquilado a la guardia prusiana, porque eso no es verdad, ni es posible.

Dice *La Inflamación* que con motivo de la gran batalla de Jutlandia ya han salido 200 barcos ingleses que estaban en los puertos rusos. Después dice que el ex-rey de Montenegro está componiendo un poema.

Yo creo que ha habido una ligera equivocación en la redacción del anterior cable, que ha debido estar redactado en el sentido de que el rey de Montenegro canta o cuenta en un poema que los barcos ingleses salieron de los puertos rusos del Báltico.

Porque hay ciertas estupideces que sólo caben en los versos que hace cualquier poeta chiflado, aunque haya sido Rey de Montenegro.

Si los barcos ingleses han (Pasa a la 3a. plana)

Interesante a las personas delgadas, anémicas y nerviosas

Hombres y mujeres delgadas anémicas y nerviosas, dicen, "No sé por qué estoy tan delgado y me alimento bien." La razón es esta. Ud. está delgado o delgado, a pesar de lo bien que se alimenta, porque sus órganos digestivos NO ASIMILAN propiamente las comidas que Ud. lleva al estómago, sino que las permiten salir del cuerpo en forma de desperdicios. Sus órganos digestivos carecen de la fuerza para extraer y asimilar de los alimentos que Ud. toma las sustancias que la sangre y el organismo en general necesitan para su reconstrucción. El cuerpo de una persona delgada se asemeja a una esponja seca.

—hambriento ansioso de recibir las sustancias que le son necesarias y de las se ve privado porque los órganos digestivos no las extraen de los alimentos. La mejor manera de evitar este desperdicio de los elementos que producen carnes, sangre y fuerzas es tomando las pastillas de Sargol, la fuerza regenerativa de reciente invención que tanto recomiendan los médicos americanos y europeos. Tome Ud. una pastilla de Sargol con cada comida y a los pocos días notará que sus cachetes se van llenando y que los huesos de su cuerpo, especialmente en el pecho y región de las costillas, se notan menos cada día. Al concluir el tratamiento ha ganado Ud. de 10 a 20 libras de carne sólida y permanente, su digestión será inmejorable y su estado general más satisfactorio. **ADVERTENCIA:** Sargol ha producido excelentes resultados en casos de dispepsia nerviosa y otras enfermedades del estómago, pero los dispepticos y enfermos del estómago no deben tomarlo si no desean también aumentar su peso por lo menos 10 libras. De venta en las boticas y droguerías.

Dice un Doctor que Hierro Nuxado Aumenta las Fuerzas de Personas Delicadas Un 200 ojo En 10 Días

Muchas personas han sufrido horriblemente por largos años, tratando de curarse de debilidad nerviosa, desarreglos del estómago, hígado o riñones, o cualquiera otra enfermedad, cuando su verdadero mal ha sido falta de hierro en la sangre.

New York, N. Y.—En una conferencia dada últimamente por el Dr. Hebron, un especialista francés, se expresó en esta forma:

"Si la sangre de toda persona enferma se somete a un análisis químico, con seguridad que mucho nos sorprendería el descubrimiento de que un gran número de ellas carecen de hierro y que su enfermedad se debe a esta sola causa. Esto lo comprueba el hecho de que tan pronto empezamos a tomar hierro los malos síntomas empiezan a ceder. Sangre que carece de hierro no tiene poder para transformar los alimentos en la forma que requiere el organismo humano y por lo tanto el paciente no deriva de dichos alimentos la fuerza vital que le es necesaria. Como resultado de esta continua pobreza de sangre y carencia de fuerza nerviosa las personas acaban por debilitarse en extremo, volverse nerviosas y agotarse o quebrantarse. Para tales casos es un gran error el tomar medicinas estimulantes o drogas narcóticas, que solo sirven para reaccion momentánea y emporar más tarde la condición del paciente. No importa cuál sea la opinión de otros, si está usted débil, pálido y anémico, debe sin pérdida de tiempo someterse a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de Hierro Nuxado tres veces al día durante tres semanas, pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. Digan lo que digan, si deseamos llevarnos por hechos y no por palabras, no hay nada que aventaje al hierro para dar color a nuestra mejillas y rodear nuestros huesos de carnes permanentes y saludables. El hierro es también de mucho beneficio a los nervios, al estómago y a la sangre. Las varias formas en que antes se conocía el hierro inorgánico, como tintura de hierro, hierro acetado, etc., tenían la desventaja de engranecer la dentadura y revolver el estómago, produciendo en muchas ocasiones más mal que bien, pero con el descubrimiento reciente de nuevas formas de hierro orgánico, estas desventajas han sido remedadas. Por ejemplo, Hierro Nuxado es fácil de tomar, no causa daño a la dentadura ni al estómago y sus resultados beneficiosos no tardan más de un tiempo razonable."

Se vende en las principales farmacias y droguerías; con toda seguridad en la de los Señores Hermann y Zeledón, Jiménez Núñez y Mariano Jiménez R., de la ciudad de San José y A. F. Pirie & Co., de Cartago y Kirkpatrick Hermanos de Puerto Limón.

SIGUEN LAS FALSEDADES DE LOS DIARIOS DE LA MODERNA

La semana pasada fué *La Información* la que nos dió la noticia—falsa a todas luces—de los progresos que una revolución capitaneada por un pretendido general Valdés estaba haciendo en el Departamento de Petén, Guatemala; y apenas habíamos terminado de desmentir tan solemne y disparatada noticia cuando se nos descuelga el cofrade menor de los dos periódicos que han quedado en la Moderna, con la noticia de que es ahora otra revolución que amenaza al régimen constituido en Guatemala al amparo de la ley y por voluntad unánime de la nación.

La noticia de esta revolución, tomada por *La Prensa Libre* de un periódico de Saltillo, quien a la vez la tomó de otro de Salina Cruz, que es algo parecido a aquello de que la noticia la había dado un bombero que era novio de la hija de un carbonero amigo del barbero del ayuda de cámara de un ministro, la noticia en cuestión, decimos, adolece de visos de inverosimilitud, es decir, se desmiente por sí sola y al mismo tiempo desmiente a que *La Información* dió días pasados acerca de los progresos de la revolución del pretendido general Valdés.

Según la noticia de *La Prensa Libre*, la revolución en el Petén está encabezada por dos doctores que han trocado los bisturys en tizonas... que no pichinan ni cortan. Uno de estos discípulos de Esculapio es el doctor Toledo López, conocido en Costa Rica, y el otro disci-

pulo del que fué acreedor de Sócrates por valor de un gallo, es nada menos que el doctor Prado, de quien hace algún tiempo nos tuvimos que ocupar en las columnas de este periódico, al aludir a las causas personales—entiéndase: PERSONALES y no políticas—que le obligaron a abandonar los territorios guatemaltecos y salvadoreños, causas protagonista de las mismas. Además de estos doctores, que seguramente no forman parte del coro de Jos de "El Rey que rabio", hay según *La Prensa Libre*, tres columnas comandadas por los generales P. Pérez y José Ladefo Ovalle y el coronel Filadelfo Herrera Sifuentes, generales y coronel que no sabemos si serán de operetas vinasas o de promoción de Enrique Clare, que, dudo en cumplimiento de deberes militares, está apto para asignar grados en el ejército a cualquiera que los necesite.

Si nos ateniemos a la noticia de *La Prensa Libre*, es indudablemente falsa la que antes publicó *La Información* hablando de la revolución capitaneada por el general Valdés, sujeto de tampoco limpios antecedentes en Guatemala. Según las noticias de *La Información*, todo el Departamento del Petén estaba en poder de Valdés, quien marchaba al interior de Guatemala, mientras que ahora, según el otro diario de Clare, es a Flores, capital del Petén, a la que es-

(Pasa a la 4a. plana)

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA CON LAS COMIDAS

CERVEZA TRAUBE LA BEBIDA IDEAL Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Afecciones Pulmonares leves ó crónicas exigen el empleo inmediato de la mejor medicina. Como tal, centenares de médicos y millares de curados recomiendan la EMULSION de SCOTT de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

SEMANA COMIC DE LIMON

JULIO 16 DOMINGO San Peleche Día de ayuno

San Peleche, mártir de la política, Patrono de los Solterones y ángel tutelar de jóvenes contrasagradas...

Las Píldoras Uridéicas están compradas de investigadores generalmente reconocidos como un remedio eficaz...

Zarzaparrilla de Channing Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provocadas por la sangre impura...

PÍLDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado...

amor, arregrada por San Solforino—y que de memoria sabía—Murio pobre aunque bien gord; bien llorado Rincón Bellaco... Como Santo milagrero a él en sus ratos de congojas acuden las sirvientas sin novio...

Cofrade y compañero de martirio de "San Solforino", supo como éste sufrir con paciencia y resignación evangélicas, las injusticias de los Todo Poderosos...

En presencia de una jantona San Peleche se enterberaba, quiero decir se enfermeaba, coltaba los ojos en blanco...

Sur, tomada del natural; vistas emocionantes que nos traerán a la memoria escenas del nunca bien llorado Rincón Bellaco... Como quiera que esta será función de beneficencia, pues su producto se destinará al sostenimiento de "El Almuerzo de los Pobres"...

ESPLINDIDO PROGRAMA ¡El Arrastre todos esta noche! Don Pepe, el originalísimo don Pepe, prepara para esta noche función de gala con selecto programa y a precios económicos...

Estamos muy bien de salud y seguimos perfectamente divididos en aliaditos, "enragés" y en germanitos perfectamente neutrales. No puede uno sentirse en un bar o concurrir a salas de espectáculos o a lugares donde se trabaja que luego de los saludos de rigor...

RUIDOSA DEFENSA Según informes verídicos parece ser que el famoso Soto Díaz, "el Terror de los Alemanes", está en tratos con el notable abogado de esta, Sr. Lucías Gómez, para que ante los tribunales le haga su defensa...

DISCULPA A los numerosos amigos nuestros de este puerto que nos reclaman la ofrecida publicación de la "Biografía de Nor Lucas Gómez", les rogamos nos disculpen, toda vez que el motivo es ajeno a nuestra voluntad...

Resfriados causan dolor de cabeza EL LAXATIVO BROMO QUININA deviene la causa—Se usa en todo el mundo para curar un resaca en un día...

simbolizar la tiranía, sacábamos a colación el autocratismo del Zar, las salvajadas de los cosacos, las llanuras sangrientas de la Siberia, etc., y ahora, de la noche a la mañana, nuestros republicanos han erigido a Rusia en "defensora del derecho y de la libertad"...

Un ex-aliado (Del Eco Universal de Managua.)

LA FAMOSA NEW HOME GOZA FAMA DE SER LA MEJOR MAQUINA DE COSER LA VENDEN! W. STEINVORTH & Hno. San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

do de Francia, la hermana mayor, sólo la compadecemos, lo mismo que a la pobre Bélgica. Ambas han sido arrastradas a una guerra por otra nación que ha tiranizado al mundo y quiere imponerse como nación de casta...

Unguento Mentolado de Davis Para Hinchazones dolorosas Contusiones Magulladuras Contusiones y otras afecciones similares. Un Unguento Refrescante y Curativo para Quemaduras, Sarpullido e Irritaciones de la Piel.

HOTELEUROPA CARTAGO COSTA RICA Cocina francesa atendida por uno de los socios (Miguel Soler Lluti) VINOS Y LICORES de las mejores marcas HABITACIONES COMODAS ROSSI Y SOLER Proprietarios

LO PRIMERO QUE DICE EL MÉDICO



La primera pregunta del médico al examinar un enfermo es por el estado de los intestinos. Nada entorpece el progreso de un tratamiento como la obstrucción de esos órganos. Esta condición es síntomas, aviso de algo peor que amenaza y sucederá de no adoptarse las debidas precauciones. Mal olor en la boca, letargia y otros desórdenes biliosos; cólicos de toda especie, almorranas, relajaduras causadas por el esfuerzo al hacer evacuaciones, catarras, congestiones del hígado, úlceras, fistulas, impurezas de la sangre en general, apendicitis, son de las más conocidas. El primer paso, pues, es el uso del excelente tónico laxativo

LAXOCONFITES DEL DR. RICHARDS

suaves, eficaces, seguros, sin las desventajas comunes a los purgantes fuertes y drásticos de naturaleza mineral, salina, ricinosa o alcohólica. Los Laxoconfites del Dr. Richards son de composición puramente vegetal. De venta en droguerías, farmacias, clínicas, en todas partes.

Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association, New York

PARA LAS FIESTAS

LA COMPETENCIA está realizando vestidos de corte americano de casimir, a precios baratísimos, y por añadidura, algunos mitad al contado y mitad a plazos.—No se gaste \$5.00 en hacerse uno. Allí con menos de la mitad lo consigue de irreprochable corte.

A. Herrero

Cartago, C. R.

LA OFICINA DE ABOGACIA DE FRANCISCO ISAURO BRICEÑO ALVAREZ

se ha trasladado frente al Consulado de Panamá en esta ciudad.

CARTAGO — COSTA RICA

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

La Nota Semanal

(Viene de la 1a. plana)

salido del mar Báltico ¿por qué sigue Rusia bloqueada?

¿Quisiera La Inflamación contestar esta pregunta?

Aquí hay un señor ruso que está haciendo gestiones para establecer relaciones comerciales entre Costa Rica y el imperio moscovita.

Así al menos nos lo cuentan los órganos de herr Klare. Ahora se presenta una magnífica oportunidad a los comerciantes ricos para hacer un productivo intercambio de mercancías con el imperio del knout y del oso.

Y hasta pueden aprovechar los 200 barcos ingleses que han salido del Báltico, según canta en su poema el ex-rey de Montenegro, para los fletes de dichas mercancías.

La derrota de los imperios centrales es segura, es matemática.

Así se deduce de los cables que estos días nos manda San Petersburgo a falta de mejores noticias.

Según esos cables ya no debían quedar habitantes hábiles en Austria, y de cañones no digamos....

Pronto tendrán que rendirse los austriacos, porque todos los cañones que tenían han caído en poder de los rusos.

Ya, para lo que falta, los rusos debieron haber capturado las fábricas de Skoda.

Y entonces el desastre de la monarquía dual hubiera sido completo.

La Inflamación entre sus muchas estupideces, dijo que con motivo de la batalla de Jutlandia habían salido de los puertos rusos varios centenares de vapores ingleses.

Pero en El Imparcial de antier leemos que entre el 4 y 6 de Julio, o sea después de la batalla de Jutlandia los barcos de guerra alemanes echaron a pique a los vapores ingleses *Ducobon, Aulderson, Poponay, Walchla, Nolly, Flumrit, Petean, Carey y Larchester*.

Como se ve, y a pesar de las estupideces de herr Klare, los resultados de la batalla naval de Jutlandia no han podido ser más favorable a los ingleses. Y hay que advertir que estos barcos no fueron echados a pique en las costas alemanas, sino entre las costas de Inglaterra y de Bélgica.

Los Estados Unidos, o mejor dicho, el inefable Wilson, que dicho sea entre paréntesis no representa la opinión de todo el pueblo americano, había hecho declaraciones contra la campaña submarina alemana. Pero ahora, cuando los submarinos teutones cruzan el ancho océano y llevan tintes a las fábricas americanas, tan necesitadas de ellos, los partidarios de Wilson cantan alabanzas a la arrogancia de los teutones, cuya inventiva y osadía hará que las fábricas de tejidos americanas venzan a las de Inglaterra y Francia en legítima lucha comercial.

¿Figúrense ustedes lo bien que estos tintes le vendrá a las fábricas americanas amagadas con la competencia europea!

Y ahí ven ustedes como es tan fácil que cambie de pensar cualquiera aunque haya sido un catagráfico pedante a estilo de Wilson.

El crucero austriaco *Novara*, cuyo nombre no debe ser agradable a los oídos italianos, ha echado a pique nada menos que cuatro transportes ingleses en el estrecho de Otranto.

¿Y qué hace la formidable marina italiana superior en número, armamento, coraza y tonelaje a la austriaca?

Pues sencillamente: la marina austriaca imita a la inglesa, a la maestra de las marinas aliadas.

¿Ustedes creen que la mayor

previsión de Inglaterra, que es la potencia más previsor del mundo, ha consistido en construir los dreadnoughts y acorazados más potentes?

Si ustedes creen esto se equivocan.

La mayor provisión de Inglaterra ha sido la de construir buenos puertos y bases navales donde tenerlos escondidos para que los submarinos alemanes no los echen a pique.

Dice Wigeand que es admirable la forma con que 114 millones de teutones luchan contra 670 millones de aliados.

Lo admirable no es eso. Lo admirable es que los aliados van a ser vencidos.

Y entonces no les quedará más disculpa que la de lamentarse porque estaban solos.

¿En qué se parece el ejército aliado a un arco iris? En que en ambos están representados todos los colores.

Se ha suscitado la cuestión de cuál nación, si Inglaterra o Alemania tienen más sumergibles de guerra y mercantes.

Yo creo que Inglaterra aventaja a Alemania en el número de sumergibles de cada clase, y para esto no me baso más que en una lista suministrada según datos ingleses.

Desde que comenzó la guerra son varias decenas las de barcos de guerra ingleses hundidos por los alemanes. Estos barcos que eran dreadnoughts, acorazados, cruceros de combate, cañoneros, torpederos, etc., se han convertido, efecto del torpedeamiento alemán, en barcos sumergibles... porque no me negarán ustedes que se han sumergido para siempre.

En cuanto a la marina mercante sumergible de Inglaterra, es aun mayor. De esta hay no menos de un millar de vapores veleros y pesqueros a quienes los torpedos alemanes han invitado a sumergirse en el fondo del mar.

Por esto pueden ustedes ver que la marina de guerra y mercante que cuenta con más sumergibles es la de Inglaterra.

La Inflamación haciendo eco de cables oficiales alemanes fabricados en Panamá por el superperiór gerárquico de mister Fox, que dicho sea entre paréntesis, es muy aficionado a la literatura, afirma que los cruceros *Rustow* y *Bustock* fueron hundidos en la batalla de Jutlandia.

Acuérdese La Inflamación que también dijo que los cruceros *Goeben* y *Breslau* habían sido hundidos por los rusos, lo que no ha impedido que uno de los días de la semana pasada *La Pienza Liebre*, digna hija de *La Inflamación*, afirmara en uno de sus encabezamientos al dar cuenta del bombardeo de dos puertos rusos que dichos cruceros habían resuscitado.

Tenga cuenta *La Inflamación* que algún día resucitarán también el *Rustow* y *Lutow*, y no será para desmentirla a ella ni a mister Fox—que eso sería echar margaritas a puercos—sino para dar algún disgusto a los ingleses.

¿Se perdió o no se perdió el *Malborough*?

En otra sección de este periódico verán un cable inglés que confiesa la pérdida de dicho barco.

Pero Klare y sus corresponsales especiales de Panamá se han empeñado en que el *Malborough* no se perdió.

Y de repente tendrá el *Almirantazgo* inglés que publicar otro cable desmentiendo la noticia del hundimiento que ellos ya admitieron.

La Inflamación dijo días pasados que ellos habían publicado escritos defendiendo a Carlos Soto Díaz porque dichos escritos aparecían en inserción solicitada y que en esta sección y en la de anuncios se pueden publicar toda clase de escritos.

En esto está muy equivocada la señora Celestina. Por que siguiendo esa teoría, tan especial, cualquiera puede llevarle el anuncio de un burdel para su publicación.

En esto lo que hay es que ciertos periódicos publican por

plata o sin plata lo que otros periódicos no publicarían por toda la plata del mundo.

Cada cual entiende las cosas a su modo.

La Inflamación de ayer, al dar cuenta de que el Kaiser ha marchado al frente ruso, dice en el encabezamiento del cable: **EL BUITRE HOHENZOLLERN EN VIAJE A KOVEL.**

Tras esa manera de escribir, tan reñida con la proverbial galantería francesa se encuentra a un francés *Mistao*, que no es chicha ni francés, o un despedido por los reveses que sufren los ejércitos de su patria.

Porque ya sabemos que únicamente el despecho aconseja ciertas expresiones que revelan la ausencia de educación.

El crítico militar de *The Times*—que no es otro que el célebre coronel Repington—dedica un cable de ayer largos elogios a la actuación de Cadorna y de los italianos en el Isonzo y dice entre otras cosas que el frente del Isonzo fue el de mayor interés, y que *podrá volver a serlo otra vez.*

Lo cual quiere decir que las ofensivas anglo-francesa y la rusa están ya descartadas para el referido crítico, y que los ingleses esperan el golpe que den los italianos ahora.

Pues si los ingleses esperan lo que hagan Cadorna o los italianos, ya pueden esperar sentados o acostados.

Porque van a esperar para largo....

Los críticos franceses hablan de la destrucción del ejército alemán.

No saben ellos que si quieren que el ejército alemán actual quede destruido no tendrán más que esperar la triolera de 25 años. Porque para esa fecha ya no permanecerán en filas ni uno sólo de los soldados que hoy tiene Alemania.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce neurosis, ni malestar en la cabeza. Trague en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada caja.

Porque todos habrán sido licenciados.

Lo peor es que antes de ser licenciados habrán sido reemplazados por otros del mismo temple, y que serán—es muy natural—dignos hijos de tales padres.

La Inflamación de hoy nos dice en uno de los cables de mister Fox que los ingleses han llegado a la segunda línea alemana.

Pero ese mismo periódico nos dijo días atrás en los mismos cables especiales que los ingleses habían llegado a la tercera línea de trincheras alemanas.

De donde resulta que los cables o mintieron antes o mienten ahora.

A no ser que los ingleses después de estar en la tercera línea alemana hayan avanzado a...retaguardia y se hayan apoderado de la segunda línea.

DON CRISTÓSTOMO

Quadriline, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian facilmente con los parches Hasol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se usan para los dolores heridicamente cerrados los cuales conservan al parche en perfecto estado. Davis & Lawrence Co., Nueva York.



Para Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Galla al dolo causado por las quemaduras, arañillos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestra gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotes y géneros
San José

NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de toda clase, sean de seda, algodón, lana o hilo.

No debe faltar en ninguna familia Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Cada Zurcidora Mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola sin ayuda de máquina auxiliar. Se remite libre de gastos, previo envío de

DOS PESOS oro americano en billetes de banco o en cheque, a la Sociedad **Patent Magic Weaver**
Paseo de Gracia, 97 Barcelona, España

EL IRAZU

FELIPE MARTIN & Co.
Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros
Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza

<p>TALLER MECANICO de JUAN SILESKY FRENTE A LA CABBALLERIA DE CARLOS ARIAS G.</p>	<p>Construcción y reparación de carretas Se aprietan aros de ruedas de carreta a \$3-00 el par GRAN REBAJA DE PRECIOS</p>
--	---

<p>Librería Papelería Fotografía Encuadernación</p>	<p>Imprenta Bonilla Establecida en 1913 Cartago, Costa Rica</p>	<p>Aparato 43 Teléfono 34 Dirección telegráfica "BONILLA"</p>
<p>Atención esmerada en las órdenes. Trabajos grandes y pequeños. - Impresiones a varias tintas. - Trabajos comerciales de todas clases. - Invitaciones para matrimonios, bailes y toda fiesta social. - Esuelas mortuorias con o sin rotulación y distribución, a toda hora.</p>		
<p>Libros tejados. - Fórmulas de todo tamaño y formas. - Esquetes y todo cuanto necesite el comerciante, el hacendado, el industrial y el oficinista y el maestro de escuela.</p>		
<p>Alejandro J. Bonilla Proprietario</p>		

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:
San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio, En Limón, frente al mercado.

Guillermo Niehaus

Edgar Knöhr y Cia.

SAN JOSE — LIMON
Ventas al por mayor y al detal

Siguen las falsedades...

(Viene de la 1a. plana)
tán sitiando las tropas de Toledo Prado-Pérez-Ovalle-Sifuentes.
¿Cómo es posible que estos nuevos revolucionarios están sitiando la capital del Petén, si ya antes el pretendido general Valdés se había apoderado de todo este departamento?

Pero hasta en esto tienen desgracia los diarios de la Moderna.
No sabe el cronista a quien Clare encargara la confección de la gaceta, que la ciudad de Flores, capital del Petén, está situada en una isla del lago Petén-Itzá, lago que tiene cuarenta y tres kilómetros de largo por veinticuatro kilómetros en el punto de su menor anchura.
de forma que para sitiar esa capital, que en su punto más

cercano dista ocho kilómetros de las orillas exteriores del citado lago, se necesitaría un ejército mayor del que combate en Verdún, sin contar con que en los países latino-americanos no hay cañones que alcancen lo suficiente para poner a dicha ciudad bajo el fuego de los sitiadores. Sería conveniente que Clare dotara a sus empleados de una buena enciclopedia y de una dosis mayor de sentido común para evitar los errores garrafales en que a cada momento incurren al confeccionar estas noticias o al reproducirlas de periódicos escritos con los pies a juzgar por las señas.
Pase lo de promover a generales a sujetos a quienes como Toledo López y Prado Romaña no han tenido de tales más que el punto de contacto de que uno y otros no tienen a veces más misión que reclutar pasajeros para la barca de Caronte, pero de ahí, a que nos traiga a colación generales como Pérez, —no sabemos si pariente del terrible Pérez,—y Ovalle, y coronales de la talla de un Sifuentes, es pretender sencillamente tomar el pelo a los lectores no calvos de esos periódicos, dándoles personalidad y patente de militares a personas que, si existen, se encuentran fuera de la ley por delitos comunes.

No queremos perder más tiempo refutando majaderías del reportaje al doctor Toledo reproduce en La Prensa Libre, ni aún para hacer hincapié en el desinterés de dicho doctor quien declara que tan pronto como la revolución se haya adueñado de la capital guatemalteca, el se hará cargo del Poder Ejecutivo; pero si hemos de aclarar hechos y dejar la verdad en su lugar para que nuestros lectores se formen idea de lo que sucede en Guatemala, tan distinto de lo que refieren las falsas noticias y reportajes proahijados en los periódicos de la imprenta Moderna.
El Departamento del Petén tiene algunos de sus límites fronterizos con México, y en esta zona fronteriza repercuten con harta y deplorable frecuencia hechos que ponen de relieve el estado de anarquía que reina en México. Esos hechos son los mismos que ocurridos en la frontera norte de México, han estado a punto de originar la guerra con Estados Unidos, y esos mismos hechos se están repitiendo en la frontera mexicana-inglesa, o sea en la Honduras Británica.

Como consecuencia del desorden y anarquía imperantes en México hace años, partidas de bandidos mexicanos, a los que se han unido algunos guatemaltecos a quienes la comisión de delitos comunes priva de residir en territorio patrio, han efectuado irrupciones en haciendas guatemaltecas, cercanas a la frontera, apoderándose de ganado y asaltando a los pobres indios para robarles el chicle que extraían del árbol aquí conocido por el zapote. Estos bandoleros, para mejor disfrazar sus robos, se han dado en llamar revolucionarios guatemaltecos, socorrido diablo de salvación a que se suelen asir muchos de los fracasados en la vida para mejor servir sus intereses bastardos y ambiciosos.

¿Serán estas las partidas que los periódicos de la Moderna estiman comandadas por Toledo López y Prado Romaña? Lo sentimos por ellos; no por los citados periodistas que parece se han convertido en defensores de la gente de tal calaña, si nos atemos al caso de Soto Díaz. Si La Información y La Prensa Libre registran entre sus cambios el Boston Transcript correspondiente al 19 de mayo, verán que sólo se trata de partidas de bandoleros que incurren dentro del territorio guatemalteco y se repliegan al de México con el fruto de sus bandalajes. El doctor S. G. Morley, de Cambridge, Mass., se encontraba en exploraciones arqueológicas en Belice, y de allí pasó al Petén y México con una caravana compuesta de cuarenta mulas. Este doctor fué atacado por los bandidos mexicanos y despojado de todas sus caballerías y objetos

de valor. Las autoridades inglesas de Belice no se anduvieron con cumplimientos diplomáticos, sino que despacharon una fuerza de ciento cincuenta soldados que irrumpieron en territorio mexicano y cogiendo de revés a los bandidos les inflingieron un severo castigo.
Vean ustedes, pues, cuáles y quiénes son los terribles revolucionarios de quienes con tanto encomio se ocupan La Información y La Prensa Libre.
Rateros vulgares...

Una nueva máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La zurdidora mecánica", que es sin duda, de gran utilidad.
Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil hacer zurdido o remediado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presta este aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que pareciera arreglo imposible se transforma en un zurdido completo.
"La zurdidora mecánica", que se ha abierto paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La sociedad "Patent Magic Weaver", Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite "La zurdidora mecánica" libre de gastos, por el módico precio de dos dólares o pesos oro americano.
Pensad bien en las ventajas que este aparato puede proporcionar, y al escribir a esta casa pidiendo una Zurdidora, recoméndame mencionar al periódico "El Correo del Atlántico".

Se lo damos muy sentido a don Alfredo Valerín y su estimable señora doña María Teresa Vives por la muerte de su primogénito, ocurrida el jueves próximo pasado.
—El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en el diet y ejercicio razonable, con la ayuda de estas píldoras producirán maravillosos resultados.
De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

De San Rafael de Oreamuno
POSTES.—Esos postes, señora compañía de luz eléctrica, presentan un feo aspecto con la enorme ramazón que tienen.—Ojalá los mande desrarrar, lo que le agradeceremos.
JEFE POLITICO.—Tenemos nuevo Jefe Político, que lo es don Alberto Carazo. Nos parece que este señor se portará bien y que nos ayudará a progresar. Lo saludamos.
TELEGRAFO.—En el trayecto de las cien varas antes de llegar a la oficina los alambres, estos están demasiado bajos. Ojalá que el guarda se acorge por allí y haga arreglar ese trayecto de línea.
CEMENTERIO.—La mitad está trabajada y la otra mitad...es una inmensa montaña de altas yerbas. Quiera el cielo se mande desyerbar esa otra parte.
CUENTAN.—Que nuestro estimado amigo se preocupe por el asunto que se trata en el presente, no tengamos reloj público. Muy plausible esfuerzo del Presbítero Castillo es ese porque, a decir verdad, a todo cándido le toman el pelo con una carátula de reloj que pintan los señores carpinteros.

Corresponsal

CABLES QUE NO HAN LLEGADO A COSTA RICA
Excitación justificada
Londres, junio 4.—La excitación causada por el Boletín del Almirantazgo es tan grande como la que se notó al declararse la guerra. La franqueza con que el Boletín admite la seriedad de las pérdidas inglesas y las ganancias comparativamente pequeñas de la flota alemana hizo creer a las autoridades navales inglesas que los buques británicos fueron llevados a un campo de minas, pero las noticias posteriores prueban que esto fué un error. Los expertos navales opinan que esta broma consistió en el primer paso decisivo en el desarrollo de la política naval

de Alemania, de la cual hablaron el Kaiser y Tirpitz antes de admitir francamente la imposibilidad de llevar a la flota alemana a la misma fuerza que la que en la guerra en Breitlan. La flota alemana proyecta disminuir las fuerzas inglesas por medio de salidas repetidas de Heligolanda.

Más sobre la batalla naval

Londres, junio 5.—Según noticias de Escandinavia, las unidades de caza-torpederos entraron primero en combate y ensuciadas los grandes buques. El Boletín Oficial del Almirantazgo inglés termina textualmente: "Aunque sentimos muchísimo la pérdida de seis buques, entre los cuales está el Dreadnought más moderno, el resultado de la batalla tiene poca influencia sobre la fuerza naval comparativa de los beligerantes. Probablemente seis mil hombres que estaban a bordo de los buques hundidos, perderían la vida. El Almirantazgo no puede aún dar informe, sobre el número de sobrevivientes."

Pues... esperemos

Londres, junio 5.—Mientras no lleguen los informes completos del Almirante Jellicoe, no podemos dar más que informes parciales, entre ellos el informe sobre el hundimiento del "Marlborough", que, según parece se encontró dentro de una verdadera nube de submarinos. Logró maniobrar con mucha destreza y evitó tres torpedos antes de que fuera alcanzado.

ALGUNAS NOTAS PESAME

Se lo damos muy sentido a don Alfredo Valerín y su estimable señora doña María Teresa Vives por la muerte de su primogénito, ocurrida el jueves próximo pasado.
—El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en el diet y ejercicio razonable, con la ayuda de estas píldoras producirán maravillosos resultados.
De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

LA TORMENTA

El CINE LAFAYETTE exhibirá la portentosa película titulada La Destrucción de Cartago.
No hay que perder la ocasión de admirar esas reproducciones.
—La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio muy eficaz para enfermedades feas de la piel, como furúnculos, tumores, eczema, etc. Purifique la sangre. Combata la causa.

UN PREMIO

Felicitamos a nuestro amigo don Alberto Meneses B, por la gurbicética de dos mil quinientos colones que sacó en el último sorteo. El señor Meneses compró un décimo en Colón cuando regresó de Panamá.
—Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede combatir en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frascos de uso práctico y resultados seguros.

PROHIBIDO

La Jefatura de Higiene ha prohibido terminantemente la venta de chicha, exigiendo que para ser expandida al público debe ser analizada por un farmacéutico graduado. Nos parece que tal disposición viene a poner coto a la venta de bebidas en extremo perjudiciales a la salud.
—Los sarpullidos y comezones de la piel se combaten con eficacia a la impureza de la sangre. La ZARZAPARRILLA DE CHANNING purifica la sangre y con frecuencia hace desaparecer el mal.

La Salud y la Moral

Los sarpullidos y comezones de la piel se combaten con eficacia a la impureza de la sangre. La ZARZAPARRILLA DE CHANNING purifica la sangre y con frecuencia hace desaparecer el mal.
—Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede combatir en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frascos de uso práctico y resultados seguros.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS

son bienhechoras de la juventud por lo bien que promueven y mantienen la digestión.

Sarpullidos, Molestos, Erupciones, Eczemas, y otras enfermedades de la piel se rinden al Unguento Mentol de Davis. Calma el dolor, refresca y cicatriza. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

PARA ESTADOS UNIDOS

En tren de hoy partirá para Estados Unidos el joven Luis Brenes, hijo de don Miguel Brenes. Su señor padre y algunos amigos lo acompañaron hasta Limón.
—Si Vd. está pálido y su sistema está descompuesto debido al estreñimiento y sus efectos, pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Ellas le pondrán a Vd. bueno.

MUSICA

Anoche hubo un rato de música en casa de don Nicolás Casasola. Se reunieron gran número de amigos y departieron alegremente hasta las diez de la noche.
—Impureza de la sangre es la causa de muchos dolores de la piel. Purifíquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades de la piel.

ENFERMA

Doña Rosalía Rodríguez de Valverde, esposa de don Jenaro, se encuentra enferma de estómago. Hacemos votos por su pronta mejoría.
La Corporación Municipal sigue preocupándose por el adelanto de la ciudad. Se arreglan calles, se hacen aceras y se ordena la destrucción de los ranchos que en la actualidad dan renta a sus propietarios.

Calles, Aceras y Ranchos

2945 Imp. Bonilla Cartago — Costa Rica
INCAPACITADO PERO PERSISTE POR TEMOR DE PERDER SU EMPLEO Y SOSTEN

Los males de los riñones son muy comunes entre los otros, pero raramente se atribuyen a los riñones y se pierde el tiempo tratándolo con medicamentos que en la actualidad de familia por temor de perder su empleo, continúa ciego en la lucha por la existencia.
Aunque la del pintor y otras ocupaciones son particularmente apremiantes sobre los riñones el estreñimiento demandado en cualquier trabajo impide notablemente la función de los riñones como filtros de la sangre, los riñones y ocasiona dolores dorsales e irregularidad de las secreciones renales.
El mejor plan es consultar a la mira de los riñones y conservarlos en salud. Cualquier dolor en el dorso es causa bastante para sospechar de los riñones, así como también los son un color anormal de la orina, dolor en el conducto de las orinas, y otras irregularidades de la orina tales como: urinas reumáticas, jaqueca, fatiga, nerviosidad, o desvanecimiento, no hay que esperar. Los males de los riñones son más fáciles de curar en su incipiente.
Las Píldoras de Foster para los riñones son un remedio en que se puede depender; se garantizan ser absolutamente puras y no contienen ningún ingrediente que sea perjudicial al organismo. Se preparan bajo la dirección de expertos químicos con ingredientes de la mejor calidad que se producen. Estas píldoras no tienen que tomarse indefinidamente y su uso puede suspenderse después de un período razonable de tratamiento. Por años han sido un favorito remedio de familia en todo el mundo.
Las Píldoras de Foster para los riñones se hallan a la venta en todas las boticas.
SE ENVIARA MUESTRA GRATIS, FRANCO PORTE A QUIEN LA SOLICITE.

2945 Imp. Bonilla Cartago — Costa Rica

INCAPACITADO PERO PERSISTE POR TEMOR DE PERDER SU EMPLEO Y SOSTEN

Los males de los riñones son muy comunes entre los otros, pero raramente se atribuyen a los riñones y se pierde el tiempo tratándolo con medicamentos que en la actualidad de familia por temor de perder su empleo, continúa ciego en la lucha por la existencia.
Aunque la del pintor y otras ocupaciones son particularmente apremiantes sobre los riñones el estreñimiento demandado en cualquier trabajo impide notablemente la función de los riñones como filtros de la sangre, los riñones y ocasiona dolores dorsales e irregularidad de las secreciones renales.
El mejor plan es consultar a la mira de los riñones y conservarlos en salud. Cualquier dolor en el dorso es causa bastante para sospechar de los riñones, así como también los son un color anormal de la orina, dolor en el conducto de las orinas, y otras irregularidades de la orina tales como: urinas reumáticas, jaqueca, fatiga, nerviosidad, o desvanecimiento, no hay que esperar. Los males de los riñones son más fáciles de curar en su incipiente.
Las Píldoras de Foster para los riñones son un remedio en que se puede depender; se garantizan ser absolutamente puras y no contienen ningún ingrediente que sea perjudicial al organismo. Se preparan bajo la dirección de expertos químicos con ingredientes de la mejor calidad que se producen. Estas píldoras no tienen que tomarse indefinidamente y su uso puede suspenderse después de un período razonable de tratamiento. Por años han sido un favorito remedio de familia en todo el mundo.
Las Píldoras de Foster para los riñones se hallan a la venta en todas las boticas.
SE ENVIARA MUESTRA GRATIS, FRANCO PORTE A QUIEN LA SOLICITE.

2945 Imp. Bonilla Cartago — Costa Rica

INCAPACITADO PERO PERSISTE POR TEMOR DE PERDER SU EMPLEO Y SOSTEN

Los males de los riñones son muy comunes entre los otros, pero raramente se atribuyen a los riñones y se pierde el tiempo tratándolo con medicamentos que en la actualidad de familia por temor de perder su empleo, continúa ciego en la lucha por la existencia.
Aunque la del pintor y otras ocupaciones son particularmente apremiantes sobre los riñones el estreñimiento demandado en cualquier trabajo impide notablemente la función de los riñones como filtros de la sangre, los riñones y ocasiona dolores dorsales e irregularidad de las secreciones renales.
El mejor plan es consultar a la mira de los riñones y conservarlos en salud. Cualquier dolor en el dorso es causa bastante para sospechar de los riñones, así como también los son un color anormal de la orina, dolor en el conducto de las orinas, y otras irregularidades de la orina tales como: urinas reumáticas, jaqueca, fatiga, nerviosidad, o desvanecimiento, no hay que esperar. Los males de los riñones son más fáciles de curar en su incipiente.
Las Píldoras de Foster para los riñones son un remedio en que se puede depender; se garantizan ser absolutamente puras y no contienen ningún ingrediente que sea perjudicial al organismo. Se preparan bajo la dirección de expertos químicos con ingredientes de la mejor calidad que se producen. Estas píldoras no tienen que tomarse indefinidamente y su uso puede suspenderse después de un período razonable de tratamiento. Por años han sido un favorito remedio de familia en todo el mundo.
Las Píldoras de Foster para los riñones se hallan a la venta en todas las boticas.
SE ENVIARA MUESTRA GRATIS, FRANCO PORTE A QUIEN LA SOLICITE.

2945 Imp. Bonilla Cartago — Costa Rica

INCAPACITADO PERO PERSISTE POR TEMOR DE PERDER SU EMPLEO Y SOSTEN

Los males de los riñones son muy comunes entre los otros, pero raramente se atribuyen a los riñones y se pierde el tiempo tratándolo con medicamentos que en la actualidad de familia por temor de perder su empleo, continúa ciego en la lucha por la existencia.
Aunque la del pintor y otras ocupaciones son particularmente apremiantes sobre los riñones el estreñimiento demandado en cualquier trabajo impide notablemente la función de los riñones como filtros de la sangre, los riñones y ocasiona dolores dorsales e irregularidad de las secreciones renales.
El mejor plan es consultar a la mira de los riñones y conservarlos en salud. Cualquier dolor en el dorso es causa bastante para sospechar de los riñones, así como también los son un color anormal de la orina, dolor en el conducto de las orinas, y otras irregularidades de la orina tales como: urinas reumáticas, jaqueca, fatiga, nerviosidad, o desvanecimiento, no hay que esperar. Los males de los riñones son más fáciles de curar en su incipiente.
Las Píldoras de Foster para los riñones son un remedio en que se puede depender; se garantizan ser absolutamente puras y no contienen ningún ingrediente que sea perjudicial al organismo. Se preparan bajo la dirección de expertos químicos con ingredientes de la mejor calidad que se producen. Estas píldoras no tienen que tomarse indefinidamente y su uso puede suspenderse después de un período razonable de tratamiento. Por años han sido un favorito remedio de familia en todo el mundo.
Las Píldoras de Foster para los riñones se hallan a la venta en todas las boticas.
SE ENVIARA MUESTRA GRATIS, FRANCO PORTE A QUIEN LA SOLICITE.

2945 Imp. Bonilla Cartago — Costa Rica

INCAPACITADO PERO PERSISTE POR TEMOR DE PERDER SU EMPLEO Y SOSTEN

Los males de los riñones son muy comunes entre los otros, pero raramente se atribuyen a los riñones y se pierde el tiempo tratándolo con medicamentos que en la actualidad de familia por temor de perder su empleo, continúa ciego en la lucha por la existencia.
Aunque la del pintor y otras ocupaciones son particularmente apremiantes sobre los riñones el estreñimiento demandado en cualquier trabajo impide notablemente la función de los riñones como filtros de la sangre, los riñones y ocasiona dolores dorsales e irregularidad de las secreciones renales.
El mejor plan es consultar a la mira de los riñones y conservarlos en salud. Cualquier dolor en el dorso es causa bastante para sospechar de los riñones, así como también los son un color anormal de la orina, dolor en el conducto de las orinas, y otras irregularidades de la orina tales como: urinas reumáticas, jaqueca, fatiga, nerviosidad, o desvanecimiento, no hay que esperar. Los males de los riñones son más fáciles de curar en su incipiente.
Las Píldoras de Foster para los riñones son un remedio en que se puede depender; se garantizan ser absolutamente puras y no contienen ningún ingrediente que sea perjudicial al organismo. Se preparan bajo la dirección de expertos químicos con ingredientes de la mejor calidad que se producen. Estas píldoras no tienen que tomarse indefinidamente y su uso puede suspenderse después de un período razonable de tratamiento. Por años han sido un favorito remedio de familia en todo el mundo.
Las Píldoras de Foster para los riñones se hallan a la venta en todas las boticas.
SE ENVIARA MUESTRA GRATIS, FRANCO PORTE A QUIEN LA SOLICITE.

2945 Imp. Bonilla Cartago — Costa Rica

LA COPA BLANCA
ABARROTES LICORES
RIVERA & Co.—CARTAGO, C.R.

DE OCASION
A precios muy reducidos vendo materiales de construcción, consistentes en hierro de techo y madera.
Acuda pronto antes de que se terminen y aproveche esta ocasión.
JOSE GIRALT
Cartago, C. R.

H. MANN & Co.
NEW YORK
Produce Exchange Building
IMPORTADORES EXPORTADORES COMISIONISTAS
Reciben en consignación productos del país y hacen adelantos liberales sobre los mismos
Representante, WM. WERCKENTHIN
APARTADO 1034 670 Frente al Royal Bank 670 TELEFONO 724

A. CAMARA
AGENCIAS — COMISIONES — REPRESENTACIONES
APARTADO 24 CARTAGO, C. R. TELEFONO 58
REPRESENTANTE DE
THE GREENDUCK CO., CHICAGO ILL.
Los mayores fabricantes de especialidades en metal y artículos para propagandas
Catálogos, dibujos y muestras GRATIS
THE INTERNATIONAL EXPORT Co.
BINGHAMTON, N. Y.
Fabricantes de especialidades farmacéuticas y del célebre SARGOL
Sub-Agencia de los conocidos productos de la casa FARBENFABRIKEN VORM FRIEDR. BAYER & Co.
ASPIRINA — HELMILITOL — ADALINA y demás productos BAYER

MANTECA pura de la conocida marca GEO. L. SMITH
en Tercerolas, Latas de 50 lbs. y Latas de 5 lbs.
Cervezas de la conocida casa F. & M. SCHAEFER, de New York, N. Y.
DEPOSITO DE CERVEZAS DEL PAIS, DE LAS CONOCIDAS MARCAS TRAUBE y RICHMOND

AGENCIA de los refrescos y siropes de la conocida fabrica LA MEJOR, de los Srs. FERNANDEZ y CAMPOS
DEPOSITO de la Fábrica de confites de don Pablo Torrens, y AGENCIA GENERAL de los sabrosos CHICLETOS

AGENTE DE SUSCRIPCIONES
al MERCURIO de New Orleans, La.,
a LA HACIENDA de Buffalo, N. Y.,
al EXPORTADOR AMERICANO de New York, N. Y.,
al DIARIO de PANAMA y al PANAMA MORNING JOURNAL, de Panamá.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Familias). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVES se halla en cada cajita. Hecho por el LABORATORIO QUIMICO, S. A., S. R. F. de San José, Costa Rica. Miguel Obregón Lizaso